

山ざくら

市政市民ニュース地域版

日本共産党市会議員団

深沢・手広・腰越地域

2024年7, 8月号

連絡先 常盤208 Tel/Fax 31-8180

市会議員 吉岡 和江 Tel/Fax 44-6628

梶原5-11-7 (自宅)



吉岡市会議員

鎌倉市議団ホームページ: <http://www.jcp-kamakura.jp/> E-メール: info@jcp-kamakura.jp

学校プール問題を考える

6月議会報告

大船小、手広中のプール修繕を

今、全国的に学校プール

が老朽化し、修繕しない、減少傾向が進んでいます。

大船小の保護者からプールの修繕してほしいとの要望が寄せられています。

●学校プールの管理・維持負担が大変。

水泳授業の実施には教職員が行っていますが、たいへんな労力であり、専門職等の配置が必要です。

又、水の入替えに大量の水や修繕にも多額の予算が必要ですが、国の補助が基本的にない事は問題です。

●水泳の授業は小中学校の教育課程上どのように位置づけられているのか

「楽しさや喜びを味わい、その行い方を理解するとともに技術を身に着ける」とが目的とされています。

●水泳授業が学校で行われなくなり、1955年にあった宇高連絡船紫雲丸沈

没事故が挙げられます。修学旅行中の子ども達168名が命を落とした事故です。

「水難防止のための授業」の普及に大きな影響を与えたこととします。

●学校プールと水泳授業は水泳授業の教師の専門性、学校プールの維持管理、自治体負担、子ども達の安全を確保しながら水泳授業としての意義を十分発揮する為の課題解決が求められます。

公教育としての水泳授業を行っていくため、自治体としての責務を果たし、子ども達が自分の命を守る為の取り組みを追求すべきです。



修繕しない方針を改め、大船小、手広中学校のプール修繕を行い、子ども達の水泳授業環境を整えてほしいと思います。

◎吉岡議員の一般質問は①健康づくりについて②交通政策について行いました。

市民ニュース7、8月を合わせてご覧ください。

保育園の新築を

保育園待機児

県内で一番多い

鎌倉4月1日入所状況		令和6年度	
保育所等定員数※1		2,930人	
入所児童数※2		2,871人	
受入率		97.9%	
新規申込者数(全体)※2		1,014人	
待機児童数※3		34人	
0歳		0人	
1歳		8人	
2歳		24人	
3歳以上		2人	
保留児童数		216人	

県内の保育園待機児が減少している中、鎌倉市の待機児は県内で一番多くなっています。

今までは新築する方針がなく、民間園が建て替えの際、定員増をお願いしていましたが、今でも定員以上の受け入れをしており、なかなか思うように増えません。

少子化は進んでいても働く保護者が増加しています。特に3歳未満児の定数増と保育士確保の為、人件費補助等の拡大が必要です。

その後、日本全体の生活困窮者が増加しているニュースが世の中に流れた。

鎌倉もやはり。生活福祉課と相談。協働事業となり、生活困窮者食料無料配布会を実施、現在220世帯を

食を通して共生社会を目指す

コロナ禍「1日1食しか食べていません。水は公園の水を飲んでいきます」と訴えられたひとり親家庭に出会った。鎌倉で?

耳を疑いながら、ひとり親家庭の現状を市役所に行って調べた。児童扶養手当全額支給者(年所得額80万円以下)の家庭が200世帯を超えていた。

食料支援を始める

手を差し伸べたらと考え、食料支援のチラシをつくり、希望者10家庭を募集した。12家庭が願い出た。食材を準備し月1回、1軒1軒配達した。単なる食料配布ではなく、生活の様子を見守ることを考えた。

その後、日本全体の生活困窮者が増加しているニュースが世の中に流れた。

生活困窮者食料無料配布会実施へ

その後、日本全体の生活困窮者が増加しているニュースが世の中に流れた。

鎌倉もやはり。生活福祉課と相談。協働事業となり、生活困窮者食料無料配布会を実施、現在220世帯を

越えている。常にインスタント食品、レトルト食品のみならず、野菜を農家から寄付いただき、栄養バランスを考えた食材をお渡ししている。

鎌倉のシステム

*手くばり足プロジェクト
対象…ひとり親家庭等生活しにくくなった家庭
登録制、月1回家庭数、年齢にあわせ食材を袋詰め配達。現在54軒(配達34軒、配布20軒)

*スマイルプロジェクト
月1回大船、鎌倉で開催
予約なし、現在120から140世帯 1袋(4人世帯以上2袋)

●多くの市民の方々に現状を知っていただき、家で食べきれず残っている食品(消費期限1ヶ月以上)がありましたら、フードドライブ活動にご協力くださいますようお願いいたします。

(社)フラットカフェ鎌倉
代表理事渡邊 公子
(投稿)



皆さんとともに 住みよい町に

(2) 舗装道路打換 津 1718 番地先 (左図参照)



(1) 歩道根上り対策 西鎌倉 2 丁目 2 番地先 (左図参照)

マイナ保険証

5月の利用率7・7%。 マイナ保険証利用強要

政府は5〜7月を「マイナ保険証」利用促進の集中取組期間とし、医療機関に支援金(利用人数に応じて最大10万円、病院は20万円)をばらまいています。薬局で「8月から保険証が使えなくなる。次回はマイナンバーカードをもって来てください」と言われ不安になっている人がいます。しかし、後期高齢者医療保険では8月に新しい保険証が更新され、送られて来ます。国民健康保険証も発行されます。その後もマイナンバーカードがない人には「資格確認書」が郵送されます。(市担当に確認)

健康保険証残すべき

廃止後、経過措置で現行の保険証が使えるものの、マイナ保険証押し付けは許されません。

軍事基地は住民を守らない

木村収夫



私は現在93歳です。中学一年生の時に学徒動員令が公布され、横須賀にある海軍の工学実験部で働くことになった。昭和19年7月にサイパン島が陥落。その後空襲が毎日のようにあり、夜寝ついたら頃サイレンで起こされた。敵撃退基地として、葉山の双子山と逗子の披露山に高射砲ができた。軍国少年だった私はもうこれで一安心だと思っていた。敵機は相模湾から返り上空を通り、追浜の海軍飛行場めがけてやってくる。横須賀は山が多く平地が少ないので敵機はグラマン戦闘機だった。空襲は昼間より夜が多くなってきた。夜敵機を見つけたため、探照灯(サーチライト)を使う。その敵機めがけて高射砲が射撃する。当時空襲警報のサイレンが鳴ると、家庭の電灯を消すことになっていた。空襲になっても探照灯は点灯付しない。従って高射砲も打たない。探照灯を点灯すれば基地のある場所が敵機に分かってしまうからだ。今、沖縄では似たようなことが起きている。国は沖縄の離島に台湾有事に備えてミサイル基地など建設中である。中国奥地まで届くミサイルである。島民は二度と戦争などご

マイナ保険証の 5年毎の更新手続き必要

マイナ保険証(電子証明書)の5年毎の更新手続きは自治体窓口に向く必要があります。更新が25年に集中する「2025年問題」が懸念されます。更新を忘れたりすれば無保険になり、皆保険制度が崩壊しかねません。保険証存続の世論を高め、たとえ廃止されても政権交代で撤回させた(S)



交通渋滞対策を

免だと反対している。基地より平和外交が必要ではないでしょうか。

鎌倉市は深沢周辺道路の渋滞解消に取り組むべきです。深沢地域周辺は、朝夕の道路の渋滞が顕著になっています。その主たる原因は、主要幹線ですら十分な右折車線が設けられていないことやバスベイが不十分なことから引き起こされています。これから海水浴の時期を迎え益々渋滞の状況が生まれると思われまます。鎌倉市が交差点改良やバスベイの設置に向け事業を進めることが重要です。中外製薬の跡地にマンションやスーパー、深沢まちづくり」それに伴う市役所移転などを進めればさらに渋滞を引き起こす要因になります。鎌倉市民や深沢住民が利用しないとされる「村岡新駅」に多額の予算を使うことを見直してほしい。優先すべきは交通対策ではないでしょうか。市民住民にとつて暮らしやすいまちづくりを



上記は手広交差点付近、腰越方面からの車が鎌倉消防署深沢出張所までつなっている。右折信号はない

暮らしに役立つか情報

フードバンク鎌倉 食糧支援

今回も引き続き「フードバンク鎌倉食糧支援」についてお知らせします。これからの予定
◎8月24日(土) 鎌倉市福祉センター1階ロビー
正午から午後1時
◎9月28日(土) 大船支所1階ロビー
正午から午後1時
このころや身体のことでお困りごとがあればご相談ください。寄付については(随時受付中)一般社団法人「ふらっとカフェ鎌倉」で食料の寄付等を受け付けています。詳しくは、鎌倉市福祉課 援護担当又は吉岡市議までご連絡ください。



生活相談所

吉岡地域深沢事務所
毎週(火)1時〜4時
鎌倉市常盤208
(深沢小学校バス停前)
TEL・FAX (31) 8180
(44) 6628 (吉岡)

市政へのご意見、ご要望をお気軽に寄せてください。